

Kreis Coesfeld, 48651 Coesfeld

Frau Bürgermeisterin
Manuela Mahnke
Gemeinde Nottuln
Stiftsplatz 7/8
48301 Nottuln

Gemeinde Nottuln

27. Okt. 2017

Anl. _____

Abt. _____

Mahnke/5
36/e/32

Hausanschrift: Friedrich-Ebert-Straße 7, 48653 Coesfeld
Postanschrift: 48651 Coesfeld
Abteilung: 32 - Sicherheit und Ordnung
Geschäftszeichen: 32 38 90
Auskunft: Herr Wermelt
Raum: Nr. 141, Gebäude 2
Telefon-Durchwahl: 02541 / 18-3250
Telefon-Vermittlung: 02541 / 18-0
Telefax: 02541 / 18-3296
E-Mail: Kai.Wermelt@kreis-coesfeld.de
Internet: www.kreis-coesfeld.de

Datum: 25.10.2017

Planungsverfahren zum Neubau der Rettungswache Nottuln

Sehr geehrte Frau Mahnke,

die 1999 an der Lise Meitner Str. 4 errichtete Rettungswache entspricht auf Grund der bisherigen Entwicklungen im Rettungsdienst nicht mehr den aktuellen Anforderungen.

Zum einen ist hier die Einführung des Notfallsanitätergesetzes im Jahr 2014 zu nennen. Seit 2015 werden Auszubildende zum Notfallsanitäter an den Lehrrettungswachen (Coesfeld, Nottuln, Lüdinghausen und Dülmen) ausgebildet. Laut Bedarfsplan sind pro Lehrrettungswache zusätzlich sechs Auszubildende und zwei Praxisanleiter vorgesehen. Daher sind weitere Räume erforderlich, um auch diesen Kollegen Nachtschichten zu ermöglichen und Raum zum Arbeiten und Lernen zu schaffen. Diese Räume werden zurzeit provisorisch durch Mietcontainer hinter der Wache zur Verfügung gestellt.

Die Rettungswache Nottuln ist rund um die Uhr mit einem Rettungswagen (RTW), sowie montags bis freitags tagsüber mit einem Notarzteinsetzungsfahrzeug (NEF) und einem Krankentransportwagen (KTW) besetzt. Das NEF steht seit einigen Jahren zu Einsatzzeiten am St. Gerburgis-Hospital. Außerhalb der Einsatzzeiten des NEF sind die drei verfügbaren Fahrzeughallen komplett belegt. Neben einer erforderlichen Desinfektionshalle verfügt die Rettungswache Nottuln über keine Reservestellplätze, obwohl sich der zentral im Nordkreis gelegene Standort dazu optimal eignet.

Darüber hinaus ist die Vorhaltung eines Arztraumes zu berücksichtigen, da die Arztstellung über das Krankenhaus nicht langfristig gesichert ist.

Des Weiteren entsprechen die Räumlichkeiten an der Lise-Meitner-Straße in keiner Weise mehr den heutigen fachtechnischen Anforderungen. So ist die KFZ-Halle oh-

Konten der Kreiskasse Coesfeld:

Sparkasse Westmünsterland

IBAN DE54 4015 4530 0059 0013 70
BIC WELADE33WXXX

VR-Bank Westmünsterland eG

IBAN DE68 4286 1387 5114 9606 00
BIC GENODEM1BOB 1

Postbank Dortmund

IBAN DE67 4401 0046 0001 9294 60
BIC PBNKDEFF

Sie erreichen uns ...

Mo. – Do. 8.30 – 12.00 Uhr
und 14.00 – 16.00 Uhr
Fr. 8.30 – 12.00 Uhr
und nach Terminabsprache

ne separate abgetrennte Desinfektionshalle mit zugehörigen septischen und anti-septischen Bereichen sowie der Lagerbereich für Notfall- und Ersatzmaterialien als unzureichend anzusehen und müsste dringend erweitert bzw. saniert werden.

Da der jetzige Standort keine Ausbaupazitäten für zusätzliches Personal und Material besitzt, die aber unabdingbar benötigt werden, soll die Rettungswache neu erbaut werden.

Nach Untersuchung mehrerer Standorte an der neuen Umgehungsstraße, bei der auch der Betreiber des Rettungsdienstes beteiligt war, wird für den Neubau der Rettungswache Nottuln die Standortvariante A (Flurstück 204) –gemäß anl. Lageplan– mit direkter Anbindung an die Umgehungsstraße favorisiert.

Die An- und Abfahrt zum Krankenhaus kann über die Havixbecker-/Hagenstraße in den Uphover-Weg, auf kürzestem Wege erfolgen, so dass die Standortalternative A sich positiv auf die Erreichbarkeit im Allgemeinen und auf die Notarzteinsätze im Besonderen auswirken wird.

Ich möchte Sie bitten, mit dem Planungsverfahren zum Neubau der Rettungswache Nottuln an dem vorstehenden Standort zu beginnen und die hierfür erforderlichen politischen Beschlüsse einzuholen.

Ich darf in diesem Zusammenhang darauf hinweisen, dass die Eigentümerin des o.g. Grundstücks in einem Gespräch im April dieses Jahres bereits grundsätzliche Zustimmung signalisiert hat, einen Teil des Grundstücks für den möglichen Neubau einer Rettungswache an den Kreis Coesfeld zu veräußern.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Schulze Pellengahr

